

## Dénomination de voies

**M. l'Adjoint ROIGNOT, Rapporteur** : Compte tenu de la création et du développement de la TEchnopole Microtechnique et Scientifique (TEMIS), de nouvelles voies sont créées et d'autres réaménagées à l'intérieur de cette ZAC, de manière à desservir correctement l'ensemble des industriels implantés dans ce secteur.

De ce fait, il est urgent de dénommer les nouvelles voies et de changer les dénominations des voies existantes.

La Commission Culture propose les dénominations suivantes :

### A - Dénominations nouvelles

En fonction de l'évolution de ce secteur, il est proposé les noms des personnalités suivantes :

**1. Pierre MESNAGE**, ancien directeur de l'ENSMM, à l'origine de la mécatronique et fondateur de l'activité Résonateurs à Quartz à Besançon,

**2. Simone GERMAIN** (1776 - 1831), mathématicienne connue pour sa théorie des nombres premiers. Par ailleurs, elle obtint en 1816 un prix de l'Institut de France pour une «théorie sur la vibration de surfaces élastiques». Grâce à ce prix, elle fut autorisée, en tant que première femme, à assister aux cours de l'Académie Française des Sciences,

**3. Anne de PARDIEU**, fille du Comte de Chardonnet (1869 - 1926), scientifique titulaire d'un brevet d'invention «récupération des vapeurs d'éther et d'alcool contenues dans l'air», procédé utilisé dans diverses industries telles que la fabrication de celluloïd, soies artificielles,...

**4. Raymond CHALEAT**, ancien directeur de l'ENSMM, fondateur du Laboratoire de Mécanique Appliquée,

**5. Marius LAVET**, Ingénieur Arts et Métiers, inventeur et créateur du moteur à quartz, toujours utilisé dans les montres.

### B - Changements de dénomination

Les modifications suivantes sont proposées :

\* **Rue de l'Epitaphe** : le chemin de l'Epitaphe, dans sa partie comprise entre le Boulevard Sir Winston Churchill et la rocade Nord-Ouest, en continuité de l'actuelle rue de l'Epitaphe, voie située entre l'avenue de l'Observatoire et le Boulevard Sir Winston Churchill.

\* **Avenue des Montboucons** : le chemin des Montboucons, dans sa partie comprise entre le Boulevard Sir Winston Churchill et la rocade Nord-Ouest, en prolongement de l'avenue Léo Lagrange.

\* **Rue de l'Escale** : le chemin de l'Escale, dans sa partie comprise entre le chemin des Founottes et la rocade Nord-Ouest.

\* **Rue des Founottes** : le chemin des Founottes, sur toute sa longueur.

\* En accompagnement de ces changements d'appellation à l'intérieur de TEMIS, et pour homogénéiser les dénominations des voies situées entre la rocade Nord-Ouest et le Boulevard Sir Winston Churchill dans une zone aujourd'hui urbanisée, les chemins environnants pourraient également recevoir la dénomination de rues. C'est ainsi que nous aurions la rue des Saulniers, la rue des Justices en lieu et place respectivement des chemins du même nom.

### **C - Cas particuliers de la rocade Nord-Ouest**

En liaison avec la Direction Départementale de l'Équipement (DDE) et après avoir sollicité son avis, la rocade Nord-Ouest ainsi que les échangeurs pourraient, d'ores et déjà, être dénommés, facilitant, de ce fait, les explications pour se rendre à TEMIS et pour les installations des nouveaux industriels.

Les échangeurs pourraient être désignés par le nom du secteur desservi ou la direction de la voie principale ; par exemple : porte des Tilleroyes, porte de la Bouloie, porte des Montboucons, porte de Vesoul...

Le Conseil Municipal est invité à statuer sur ces propositions.

**«M. LE MAIRE :** On change des chemins en rues ou avenues car un certain nombre d'industriels nous ont dit que cela les ennuyait d'avoir comme adresse chemin des Montboucons, chemin des Founottes... C'est une remarque que nous avons donc prise en compte. Vous avez certainement remarqué qu'il y avait deux noms de dames, nous ne sommes pas encore à la parité parfaite mais c'est vrai qu'au début du siècle il y avait peu de mathématiciennes malheureusement.

**M. Alexandre CHIRIER :** Juste une précision, il est indiqué dans le rapport que pour faciliter l'implantation d'entreprises, on dénommerait déjà la rocade Nord-Ouest et les échangeurs. Qu'est-ce qui est prévu pour la rocade Nord-Ouest ? C'est Nord-Ouest ou un autre nom parce que ce n'est pas indiqué par la suite alors que le nom des échangeurs est indiqué.

**M. LE MAIRE :** Pour l'instant rien n'est prévu, on l'appelle la rocade Nord-Ouest. Tout le monde l'appelle comme ça, ça va devenir la rocade. Honnêtement on n'a pas prévu de nom pour l'instant mais on pourrait l'appeler, je ne sais pas, la comtoise. Il y a bien la francilienne alors pourquoi pas la comtoise ?».

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal se prononce favorablement sur ces propositions à l'unanimité.

*Récépissé préfectoral du 5 juillet 2002.*